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El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, consellera .

Pasamos a la pregunta número 311, formulada por la dipu-
tada Nuria Pina, del Grupo Parlamentario Socialista, a 
la consellera Innovación, sobre actuaciones a desarrollar 
para evitar el cierre de empresas estratégicas . (Veus) Un 
momento . Un momento, un momento .

La senyora Pina Huertas:

Gràcies, senyor president .

Senyora consellera, Roca Tiles i Cítrics de Nules a la Plana 
Baixa, Marie Claire als Ports, ThyssenKrupp Galmed al 
Camp de Morvedre, Bimbo a la Marina Baixa . Estes són les 
principals empreses que des que governa el Consell del PP 
i Vox es troben en dificultats per a seguir o directament 
davant de tancaments .

Quina és la política general del Consell per a evitar el tanca-
ment de les empreses estratègiques?

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra la honorable consellera para contestar a la 
pregunta .

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Gracias, señora Pina, por la pregunta que me formula .

Además, usted sabe, porque me ha acompañado precisa-
mente a visitar muchas de las empresas y muchas de las 
industrias de esta comunidad, y desde luego, por ejem-
plo, hace poco, hace unos minutos, hemos hecho una acción 
precisamente en visibilidad y mejora de uno de nuestros 
principales sectores productivos, como es el del juguete. Así 
que, desde luego, para nosotros la respuesta es muy clara . La 
mejor estrategia para posibilitar la recuperación es la crea-
ción de nuevas empresas .

Y, escúcheme bien, los mejores datos de la serie histórica en 
creación de empresas los estamos consiguiendo ahora. Los 
dos primeros meses del año 2024, el registro de sociedades 
creadas en la provincia de Castellón es un 22,7 % superior a 
este mismo periodo del año 2023, con 297 empresas creadas .

Esta situación es muy similar a la de la Comunidad 
Valenciana: 2.861 empresas creadas, un 14,7 % más que el 
año anterior. Repito: el mejor dato de la serie histórica de la 
Comunidad Valenciana .

Y si atendemos a las sociedades disueltas, aquellas que desa-
parecen, de las cuales usted ha nombrado algunas que 

todavía no han desaparecido, pero están en situaciones de 
dificultad, desde luego que este año también lo hemos empe-
zado bastante bien, un 11 % inferior al mismo periodo del año 
2023 en la provincia de Castellón y un 12,7 % inferior en la 
media de la Comunidad Valenciana .

Y es que esta es la realidad, porque por mucho que intente 
pintar un panorama catastrófico donde el cierre de empre-
sas pueda usted pensar o puede usted hacer creer que es 
la norma, es desde luego que la excepción. Y solemos decir 
esto, lo del dato mata el relato . (Se sent una veu que diu: «Es 
que me encanta») Desde luego que este Consell está absolu-
tamente concienciado para que los cierres o las dificultades 
de las empresas sean las mínimas posibles .

Y la mejor estrategia es la que llevamos a cabo, que es: la 
mejora del marco fiscal; la reducción de la burocracia y la 
puesta en marcha del plan Simplifica; la valoración de la 
actividad empresarial; el diálogo permanente, incluido el 
diálogo social; las ayudas al corazón del funcionamiento de 
las empresas; poner una alfombra roja a la inversión y, desde 
luego, no complicarles la vida a las empresas como hicieron 
ustedes . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, consellera .

Para continuar con su pregunta, la diputada Núria Pina tiene 
la palabra .

La senyora Pina Huertas:

Muy bien. Muchas gracias, señor presidente.

Señora Montes, estábamos comentando de la indus-
tria valenciana. Nosotros tenemos muy claro que la indus-
tria valenciana es un referente no solo a nivel nacional sino 
también a nivel internacional. Es un referente de saber hacer, 
de innovación, de saber adaptarse a las crisis y de poner en 
valor el territorio .

Les persones treballadores del sector, els empresaris, els 
clústers i les associacions empresarials tenen molt clar 
una cosa: mai s’ha recolzat tant a la indústria en este País 
Valencià com en el govern de Ximo Puig. (Aplaudiments) I això 
ho tenen molt clar.

Però, mire, m’alegra molt allò que ha dit vosté de «dato mata 
relato» . Anem al dato que mata relato: últim govern del PP en 
Fabra, pressupost per a política industrial, 71 milions d’euros; 
últim govern del Botànic en Ximo Puig, pressupost per a polí-
tica industrial, 227 milions d’euros; primer govern de Carlos 
Mazón, pressupost de política industrial, 212 milions d’euros. 
(Veus i aplaudiments) Nosaltres, nosaltres triplicàrem en huit 
anys el pressupost de política industrial i el primer que han 
fet vostés a l’aplegar ací és retallar la partida.

Som molt conscients des del PSPV que la innovació empre-
sarial és indispensable perquè l’economia valenciana avance. 
Les nostres empreses són un exemple clar de la innovació .
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Des del Consell de Ximo Puig això ho teníem molt, molt clar. 
Tant, que van crear una eina fonamental per a les empreses, 
com era l’AVI. Què van fer vostés? Ximo Puig…, en el govern 
de Ximo Puig, l’últim pressupost de l’agència, més de dos-
centes entitats de la Comunitat Valenciana van portar inici-
atives en I+D+I; i en els 44,4 milions d’euros en ajudes que 
els van concedir van ampliar i enfortir el sistema d’innovació. 
Què han fet vostés només aplegar? Retallar un 10 % el pres-
supost de l’AVI. Retallar un 10 % la capacitat de les empreses 
valencianes per a innovar . (Aplaudiments)

És més, és que crec que va ser despús-ahir quan van anun-
ciar la retallada…, bueno, que caïen les ajudes de la línia del 
pla Renhata que va nàixer precisament a petició d’empre-
ses del taulell i de la construcció . Vamos, que ja no només no 
ajuden a les empreses valencianes sinó que lleven aquelles 
línies que ajuden a la societat i a l’empresa per igual.

Però, altra qüestió. Altra de les necessitats que té la indús-
tria valenciana és la disponibilitat de sòl industrial . Si bé és 
cert que des dels ajuntaments fem un esforç titànic per a 
posar a la disposició de les empreses sòl, necessitem que el 
Consell facilite a les empreses valencianes sòl industrial .

Ara –comunicaven vostés en premsa– s’han inventat un 
pla d’eixos industrials per a conéixer les necessitats i possi-
bilitats del sòl industrial . El Pla estratègic de la Comunitat 
Valenciana, estratègia que ha sigut útil, tant per al govern 
com per a les empreses. Ahí tenen tot…, és que ho tenen tot, 
és que, a més, existix un visor de planejament i d’inventari 
de sòl en el qual poden vore perfectament quant sòl indus-
trial tenen a disposició. L’únic que han de fer és, mitjançant 
l’Ivace, promoure polígons industrials en els 80.000 metres 
de sòl que tenen disponibles a la Comunitat Valenciana .

No fa molt vosté traïa pit també del rècord d’inversió estran-
gera . Anem altra vegada a eixe dato que mata relato que 
vosté mateixa ha esmentat. Primer semestre de 2023, 
govern de Ximo Puig, inversió estrangera, 2.294,67 milions 
d’euros. Segon semestre de 2023, govern de Carlos Mazón, 
1.080,74 milions d’euros, una caiguda del 53 % en els 
primers sis mesos del govern de Mazón . (Aplaudiments)

Estava comentant vosté també que la Comunitat Valenciana 
lidera la creació d’empreses. Clar, si veem els números a 
nivell estatal, a qui li donen les gràcies?, a Carlos Mazón o 
a Pedro Sánchez? Perquè a nivell estatal el mes de febrer 
també ha sigut l’històric en creació d’empreses.

Però, bé, a colp d’ull ja tenim un poquet de diferència. Amb 
el govern de Ximo Puig hi havia més inversió en indústria, 
més inversió en sòl, més inversió en innovació i més atrac-
ció d’inversió estrangera. Què han fet vostés en sis mesos? 
Un anunci. Ja està. Un anunci de simplificació de tràmits i un 
anunci d’un pla estratègic per al sòl industrial.

Però, bé, anem al fons de la meua qüestió. A vore si li sona-
ran aquestes afirmacions: «La Generalitat ha cometido 
un error garrafal. Teníamos una oferta en firme para sacar 
adelante la empresa y mantener el empleo en la comarca y 
ahora ya no hay nada. Marie Claire se aboca a la liquidación 
y todo por culpa del Consell» . Açò no és nostre . Açò es de 
Marie Claire. Ni una sola mesura, ni una sola proposta, res 
més que un anunci de simplificació de tràmits. Vostés ni tan 
sols han acudit a les reunions en el ministeri perquè el seu 

secretari autonòmic va preferir anar-se’n a la fira en Madrid. 
(Aplaudiments)

Em veig en la necessitat de recordar-li dos coses . Hui, 
el senyor Mazón s’ha dirigit a vosté com a consellera de 
turisme. Vosté també és d’indústria, de comerç i d’innova-
ció . Altra cosa: els governants estem ací per a millorar la vida 
de les persones, sense eixa visió tan seua de «las empresas 
nacen y mueren». Dixen de fer anuncis buits i posen solu-
cions, perquè si les nostres empreses moren, mor la indús-
tria valenciana, moren les nostres comarques, i la Comunitat 
Valenciana, fins ara un pol d’atracció d’inversions, morirà 
també en matèria industrial i serà culpa del Consell de 
Carlos Mazón . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

Honorable consellera, para finalizar la respuesta.

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Gracias .

Muy bien, señora Pina. Yo no sé si es que no me escucha 
cuando yo también le hablo y digo los datos, ¿no? Yo no 
voy a dudar de los datos que usted ha puesto encima de la 
mesa, pero me extraña muchísimo que esos datos provo-
quen precisamente que tengamos el mejor inicio de año de 
la serie histórica creando empresas. Y creamos muchísimas 
más, pero muchísimas más significa un 90 % más de empre-
sas que las que se destruyen .

Nosotros no rehuimos la responsabilidad. Y, venga, creo 
que no sé si quedó bastante claro el tema de Marie Claire la 
semana pasada, porque creo que di cumplida información 
acerca de esta empresa .

Esa frase que usted dice que la aplica a la empresa Marie 
Claire, yo creo que esa frase no la dijo la empresa Marie Claire . 
Sobre Marie Claire no ha habido ninguna oferta seria de viabi-
lidad encima de la mesa, porque si la hubiera habido estoy 
segura que el Juzgado de lo Mercantil que tramita su concurso 
la hubiera aceptado. Así que usted no me impute a mí algo 
de lo que nosotros no tenemos ninguna responsabilidad . 
Solamente estamos asumiendo la deuda de 24 millones que 
su gobierno, cuando ustedes gobernaban, pusieron encima 
de Marie Claire (aplaudiments) sabiendo las dificultades y la 
inviabilidad que tenía. Y es responsabilidad de ese Consell. El 
último crédito de 12 millones de euros se hizo omitiendo todos 
los organismos de control. Y ustedes lo saben.

¿Pero quiere que le diga, por ejemplo, qué está ocurriendo 
con Thyssen? La fábrica de Thyssen de Sagunto, porque 
también es una fábrica que ya ha anunciado una fecha de 
cierre. Pues mire, nosotros ya les hemos ofrecido absolu-
tamente todas las medidas concretas que podemos poner 
encima de la mesa con préstamos bonificados a través del 
IVF y medidas que les faciliten procesos de descarboni-
zación. Y, sin embargo, todavía estamos esperando a que 
la señora Torró diga algo acerca…, ¡diga algo!, no ha dicho 
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nada, no les ha ofrecido absolutamente nada, y ustedes no 
le han pedido a la secretaria de estado que haga nada para 
evitar el cierre de esta empresa. Nada de nada de nada. ¿Por 
qué no lo hacen?

Habla usted de la AVI. ¿De verdad? ¿Me está usted hablando 
de que la AVI era un instrumento cuando teníamos tres 
organismos, como he explicado antes, con la pregunta 
del señor Aguilella, sobre la innovación? Era un auténtico 
despilfarro .

Y cuando habla usted del recorte presupuestario, nosotros 
lo único que hemos hecho ha sido quitar el sectarismo del 
presupuesto. Y poner el presupuesto y el dinero público al 
servicio, de verdad, de las empresas .

Empresas del sector azulejero, ¿qué ha hecho el Gobierno 
de España para ayudar a las empresas del sector azule-
jero? Porque alguien ha puesto una línea de ayudas tarde y 
mal. Yo siempre lo recuerdo: el gobierno italiano, 700 millo-
nes encima de la mesa desde el minuto cero; nosotros, 400 
millones para toda la industria gasintensiva, casi diecio-
cho meses después. Desde luego que con esa gestión del 
Gobierno de España poco podemos hacer por la industria 
valenciana .

Así que, muchísimas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, consellera .

Iniciamos la pregunta número 196, formulada por el dipu-
tado David Muñoz Pérez, del Grupo Parlamentario Vox 
Cortes Valencianas, al Consell, sobre los efectivos de la 
unidad adscrita de la policía nacional, que será sustanciada 
por la consellera de justicia.

Señor Muñoz, cuando usted quiera . Empieza cuando quie-
ras, ¿eh?, David.

El senyor Muñoz Pérez:

Gracias, señor presidente .

Señorías, honorable consellera .

«Un tiroteo en el Grupo Perpetuo Socorro entre Castellón y 
Almazora». Castellón. Ya estamos con tiroteos y ya estamos 
con oleadas de robos en las viviendas .

Y yo, a usted que tiene contacto, ya que de vez en cuando, 
cuando se dignan a venir a la Comunidad Valenciana y a 
comunicárselo, que no siempre es así, me gustaría saber 
dónde está el señor Marlaska. Seguramente victimizándose 
por aquella navajita de plástico que le enviaron y que parecía 
que iba a ser algo muy grave, no tan grave como el paquete 
bomba falso que le han enviado a cierto juez por investi-
gar determinadas cosas, que parece ser que determinadas 
personas no quieren que se investiguen. (Aplaudiments)

Si ya se asusta desde las instituciones, qué no hará los 
amigos de lo ajeno y los delincuentes . Pues bien, es cierto 
que hay un aumento exponencial de la delincuencia. Y no 
podemos mirar a otro lado con el aumento de esta delin-
cuencia, ni en España ni en la Comunidad Valenciana .

Tenemos que reconocer, es crucial reconocer que hay un 
aumento exponencial de esta delincuencia y que es necesa-
rio tomar medidas efectivas para prevenir y para proteger a 
los ciudadanos, cada uno desde su ámbito competencial.

Pero es cierto que las fuerzas y cuerpos de seguridad se 
encuentran indefensos ante la grave situación debido a que 
el sistema y las normas no les habilitan para ejercer adecua-
damente su labor de protección de los ciudadanos. Y no solo 
es que el sistema les da la espalda, obligándoles a defen-
der nuestra libertad e integridad física sin medios ni jurídi-
cos ni técnicos, sino que, además, los efectivos son escasos, 
quedando los cuerpos sin personal suficiente.

Nuestros policías son los ángeles de la guarda que velan 
por nuestra integridad y nuestra seguridad, garantizan 
que los españoles podamos circular libremente por nues-
tras calles, y velan para que nuestros hogares estén prote-
gidos de los amigos de lo ajeno . Sin embargo, a pesar de los 
gobiernos que estamos sufriendo, que son de campeones, 
que lo hacen muy bien, los homicidios dolosos y los asesi-
natos, ¡oh, sorpresa!, aumentan. Han aumentado el año 
pasado un 3,07 %. Los robos con violencia e intimidación, 
un 2,2 %; los robos en domicilios, un 1,16 %, y los secues-
tros, que era un delito casi extinguido en España, un 62,5 %. 
Ese es el gobierno de los campeones, los que lo hacen bien. 
(Aplaudiments) Seguramente están ahora viendo a ver cómo 
explican lo de las maletas. Probablemente estarán en eso y 
no están dándoles a los agentes aquello que necesitan.

Los agentes de seguridad actúan pues con cierto miedo, lo 
dicen ellos. Jupol lo ha dicho, actúan con cierto miedo, sin 
poder cumplir con todas sus obligaciones . Así, las asociacio-
nes, textualmente denuncian: «Han conseguido que la socie-
dad no tenga respeto a las autoridades, que los delincuen-
tes no les tengan como autoridad y que crean que delinquir 
es gratis. Aquí hacemos caso a los sindicatos, al parecer, 
cuando interesa, cuando sirve a nuestros propósitos, pero 
cuando no queremos proteger al ciudadano, Jupol es como 
si no existiera, las asociaciones de policías como si no exis-
tieran. Pues bien, Jupol denuncia que han aparecido en los 
últimos años nuevos delitos; la ciberdelincuencia, que hace 
que se cometan muchísimas infracciones, nuevas infraccio-
nes, y también destaca el preocupante aumento de aquello 
que también los negacionistas de la delincuencia niegan, que 
son las bandas juveniles . Unos lo niegan, otros dicen que 
ya existían en España las bandas juveniles. Pues bien, estas 
nuevas bandas han provocado que muchos delitos se come-
tan con mucha mayor frecuencia, evidentemente.

Es evidente que en la situación existente ahora mismo en 
la Comunidad Valenciana, con estos niveles que van en 
aumento . . ., la competencia es estatal, pero alguna compe-
tencia tendremos. Y, en este sentido, dentro del marco de las 
competencias de nuestra comunidad autónoma, le pregunto: 
¿qué medidas tomará la conselleria con los efectivos de la 
unidad adscrita a la policía nacional?

Gracias . (Aplaudiments)


